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Свято-Троицкий храм ст. Казанской Тихорецкой епархии 

Выпускается по благословению Преосвященнейшего Стефана,  

епископа Тихорецкого и Кореновского 

6 июня – Троицкая родительская суббота 

Кого мы любили на земле, мы не потеряли. Они просто  

опередили нас на пути к той жизни, где уже не будет расставаний. 

Блж. Августин 

 

  …В Церкви есть не только частные богослужения 

по усопшим, частные поминовения, но и общие 

поминовения... В эти дни панихида, которая совер-

шается по всем «от века скончавшимся отцем, бра-

тиям и сестрам нашим» называется Вселенской 

Панихидой... 

     Такое поминовение совершается и накануне 

праздника Святой Пятидесятницы, Дня Сошествия  

Святого Духа на апостолов, а через них и на всех верующих в Господа Иисуса Христа. 

Этим событием закончилось домостроительство нашего спасения, которое коснулось не 

только людей, живущих на земле, но и тех, кто уже отошел в мир иной. Благодать Духа 

Святого распространяется на всех. Поэтому накануне Святой Троицы мы совершаем это 

заупокойное богослужение… 

      В День Святой Троицы и накануне мы искренне и истово молимся за тех, кого Господь 

уже призвал в ту, загробную жизнь. Мы молимся сегодня о тех, кто сподобился христиан-

ской кончины – мирной, безмятежной, о тех, кто был напутствован священником, кто спо-

добился Святого Причащения и Таинства соборования и перешел в ту жизнь так незамет-

но, спокойно, естественно, как просится об этом в ектении за богослужением: «Христиан-

ския кончины живота нашего безболезненны, непостыдны, мирны…». Но мы также мо-

лимся и о тех, кто был застигнут смертью внезапно, кого убила молния, кто погиб в ката-

строфе, землетрясении, во время пожара, – тогда, когда человек и не думал о смерти, был 

молод, полон сил и здоровья, но внезапно посылается смерть. Господь посылает ангела 

смерти, который берет эту душу и она должна уже идти  давать отчет к Престолу Божию. К 

этой молитве нас Святая Церковь побуждает чувством любви и любовь покрывает все. 

     Именно в дни Вселенских поминовений усопших, Святая Церковь особенно напомина-

ет нам, что наша жизнь – это жизнь в любви Христовой. Христос пострадал за нас, пролил 

кровь за нас, умер на Кресте за нас. Мы должны являть нашу веру в любви к ближнему, но 

не только к тем, кто нас сейчас окружает, но и в любви к тем, кто уже отошел ко Господу. 

Эта любовь может проявляться двояким образом. Это, прежде всего, – молитва, молитва 

церковная здесь, в храме, за богослужением, во время совершения Божественной Евхарис-

тии, когда все мы приходим в храмы Божии, пишем и подаем записки за упокой душ усоп-

ших близких, родных, знакомых, дорогих нам людей, а также и молитва домашняя, когда 

мы дома читаем Псалтырь по усопшим. 

     Это также и милостыня, которую мы обязаны творить в продолжение всей нашей жиз-

ни. Этому мы порой уделяем недостаточно внимания, а на самом деле Господь не случай-

но посылает нам людей нуждающихся, мы должны сами видеть их или искать, чтобы ока-

зать милостыню по любви, а также в память о тех усопших, за которых мы хотим эту ми-

лостыню сотворить. И, подавая пищу, одежду или деньги, мы должны попросить нуждаю- 



щегося человека, чтобы он помянул «за упокой» того человека, ради которого мы творим 

эту милостыню. 

     Об этом Святая Церковь напоминает нам в эти дни, чтобы мы отложили всякое другое, 

житейское попечение, отложили свою леность и пришли в храм Божий вознести искрен-

ние, горячие молитвы. Сначала в церкви, а затем дома и на могилах усопших, и подали ми-

лостыню, чтобы Господь упокоил тех, за кого мы молимся, в селениях праведных, не 

лишил их Своего Небесного Божественного Света и помиловал бы и нас грешных.    

Игумен Феофилакт (Безукладников) 

15 июня – начало Апостольского поста 
       Апостольский (Петров) пост всегда начинается в понедельник через неделю после 

праздника Святой Троицы. Завершается этот пост всегда 12 июля – в день памяти святых 

апостолов Петра и Павла. Поэтому продолжительность поста зависит от даты Пасхи и 

варьируется от 8 до 42 дней. В 2020 году этот пост будет длиться 27 дней. 

      Апостольский пост считается нестрогим – постящимся разрешается есть рыбу во все 

дни, за исключением среды и пятницы. 

Смысл поста 
       Каждый пост – это военный поход. Мы выступаем против врага, чтобы отвоевать у не-

го если не всю, то хотя бы часть нашей территории. О какой территории идет речь? О тер-

ритории нашей души. Эта территория оккупирована врагом со времени падения Адама. До 

его падения враг не имел доступа к душе человека, не имел над ней никакой власти. Адам 

был свят и совершен, он был царем всего творения. Но после падения враг получил власть 

над ним, и душа Адама была захвачена в плен, оккупирована. Этот плен распространился и 

на все Адамово потомство – на весь человеческий род. От рождения все люди получают 

душу, плененную врагом. Преподобный Макарий Великий говорит, что со времени паде-

ния Адама в душе каждого человека живет тайно и скрытно зло, которое понуждает чело-

века творить грех, а люди думают, что творят его по своему разуму и воле. Конечно, души 

разных людей оккупированы врагом в разной степени, потому что к общему для всех пер-

вородному греху каждый из нас прилагает еще личные грехи, умножая этим права и власть 

диавола над своей душой. 

       Итак, смысл поста заключается в том, чтобы отвоевать у врага часть нашей души. Для 

этого нужно очистить душу от греха и нечистоты, потому что именно через них диавол по-

лучает власть над душой. Во время поста нужно постараться с Божией помощью избавить-

ся от зависти, жадности и злопамятности, от гнева, раздражительности и сквернословия, от 

чревоугодия и пьянства, от разгула похоти, от самомнения, тщеславия и человекоугодия.    

       Если мы хоть в какой-то мере избавимся от этих страстей, то освободим из плена часть 

нашей души, и на тех территориях, где раньше царствовали грех и злые духи, будет оби-

тать Благодать Божия. По словам преподобного Макария, Царь Христос посылает тогда 

отмстителей в город души, связывает мучителей и поселяет там полк святых духов. 

       Но для того, чтобы отвоевать у врага даже и малую часть нашей души, требуется упор-

ная брань. При спокойной жизни и расслаблении у нас ничего не получится. Всем извест-

но: победы без борьбы не бывает. Не напрасно говорит Евангелие, что Царствие Божие 

силою берется и употребляющие усилие достигают его. Именно с этой целью и установ-

лены Церковью посты, – чтобы мы могли побороться, победить и отнять у врага часть его 

власти над нами. Человек, который каждый пост по силам трудится и ведет духовную 

брань, постепенно освобождается от власти врага. Душа его мало-помалу просветляется и 

становится местом пребывания и храмом Святого Духа. И об этом нам непременно нужно 

помнить – ведь мы, христиане, как раз и призваны стать таким храмом. Ради этого мы 

должны прилагать усилия и подвизаться.                                                  Свящ. Иоанн Павлов  



  7 июня – Третье о ре тение глав   ророка   редтечи и Крестителя  осподня  оанна 
…В настоящий день святая церковь ублажает память одного из величайших избранных 

Божиих, св. Иоанна предтечи и крестителя Господня, коего св. глава, несмотря на трое-

кратное сокрытие ее в земле, трижды была открываема по устроению Божию и явлена ве-

рующим, как Божественное сокровище; она хранится нетленною в роды родов среди окру-

жающаго тления и смерти, и, как неоскудеваемый источник, источает силу чудотворения и 

исцелений для всех, приходящих к ней с верою.                             Прот. Григорий Дьяченко 

  
10 фактов об Иоанне Крестителе 

1. Иоанн Предтеча – самый чтимый христианский святой после Богородицы. Сам Спаситель 
так говорил о пророке Иоанне Крестителе: Из рожденных женами не восставал (пророк) 

больший Иоанна Крестителя (Мф.11:11). 

2. Рождество Иоанна Крестителя – уникальный праздник для православия. Есть лишь три 
праздника, когда христиане вспоминают не день смерти, а день рождения лица, которое про-

славляют: Рождество Христово, Рождество Пресвятой Богородицы и Рождество Иоанна Пред-
течи. Этот факт – еще одно свидетельство того, что пророк Иоанн Предтеча особо почитается 

в Церкви. 

3. Иоанна называют Предтечей и Крестителем. Предтечей – потому что он пришел прежде 
Христа и проповедовал народу Его пришествие. Крестителем – потому что он крестил Спаси-

теля в Иордане. 
4. Мы находим упоминания о пророке Иоанне Предтече у всех четырех евангелистов.  

А еще о нем в своих исторических трудах пишет Иосиф Флавий. 

5. Память Иоанна Крестителя Церковь празднует целых шесть раз в году: 6 октября – зачатие, 
7 июля – рождество, 11 сентября – усекновение главы, 20 января – Собор Иоанна Крестителя в 

связи с праздником Крещения, 9 марта – первое и второе обретение его главы, 7 июня – третье 

обретение его главы, 25 октября – праздник перенесения его десницы (правой руки) с Мальты 
в Гатчину. 

6. Иоанн Предтеча – родственник Господа Иисуса Христа по материнской линии. 
7. В Евангелии от Марка мы читаем о пророке Иоанне Предтече, что он до тридцати лет аске-

тично жил в пустыне и носил одежду из верблюжьего волоса и пояс кожаный на чреслах сво-

их, и ел акриды и дикий мед. Акриды – это съедобная саранча, которая водится в Палестине и 
Аравии. Саранча, согласно закону Моисееву, считалась чистым насекомым и принадлежала к 

разряду пресмыкающихся крылатых, ходящих на четырех ногах (Лев.11:21).   

Хотя существует и другая версия значения слова «акриды»:  растительная пища, стручки, ко-
торые можно было перетирать и печь из них лепешки. 

8. Иоанн был последним пророком среди множества праведников, предсказывавших прише-
ствие Мессии, который освободит народ Израиля. 

9. Лейтмотивом проповеди Иоанна Предтечи было покаяние. После долгих лет аскетической 

жизни в пустыне пророк пришел на реку Иордан, в которой иудеи традиционно совершали ре-
лигиозные омовения. Здесь он стал говорить народу о покаянии и крещении во оставление 

грехов и крестить людей в водах. Это не было Таинством Крещения, каким мы его знаем сей-
час, но было его прообразом. 

10. Иоанн Креститель был жестоко казнен – ему отрубили голову. Произошло это так. Царь 

Ирод Антипа, сын царя Ирода Великого (который после Рождества Христова приказал убить 
всех вифлеемских младенцев) заключил пророка в темницу за то, что он обличал того в пре-

ступном браке с Иродиадой. На пиру в честь дня рождения дочь Иродиады Саломея танцевала 

для Ирода, и в награду за танец мать подговорила ее попросить у царя смерти пророка. Иоан-
ну Крестителю отрубили голову, и Саломея принесла ее на блюде Иродиаде. В память об этом 

установлен церковный праздник – Усекновение главы Иоанна Предтечи. 
С сайта https://azbyka.ru/days/p-10-faktov-ob-ioanne-krestitele 



 

8 июня – День Святого Духа 

«Святым Духом всяка душа живится и чистотою возвышается…» 

 И Сего Духа Всесвятого прославляем мы в дни великого праздника Святой  

Троицы. Его мы ежедневно призываем и в молитвах наших, ибо знаем, что без благодат-

ной помощи Святого Духа не можем мы духовно бодрствовать, не можем устроить нашу 

духовную жизнь.                                                           Епископ Митрофан (Зноско-Боровский) 
О «малых», о согрешающих и о просящих. День Святого Духа. 

        Прошел первый день существования Церкви Христовой на земле. Вчера Святой Дух, 

сошед на Апостолов, сообщил полноту Божественных даров. Закончились праздничные 

дни, через неделю начнется Петров пост. Все совершилось, все дано, все открыто. Насту-

пает время подвига, время терпеливого вынашивания семени и принесения духовного пло-

да, который «состоит во всякой благости, праведности и истине». И сегодня, в нарочитый 

день Святого Духа, Слово Божие дает первые наставления, как жить в Церкви, в этом сооб-

ществе верных, призванных, искупленных и освященных Богом. 

       Во-первых, «смотрите, не презирайте ни одного из малых сих». Кто же эти «малые»? 

Как о них говорит Сам Господь? А Он говорит, что «Ангелы их на небесах всегда видят 

лицо Отца Моего небесного». Он говорит, что для того Он и пришел на землю, чтобы 

«взыскать и спасти погибшее». Он говорит, что если потеряется одна из Его овец, Он ос-

тавляет всех ради нее, и найдя, «радуется о ней более, нежели о» всех остальных. Ясно, что 

для Господа «малых» нет, и Он хочет, чтобы и мы это помнили. Но что делать, если брат 

причинил зло? Господь отвечает: «Если согрешит против тебя брат твой; пойди и обличи 

его между тобою и им одним. Если послушает тебя, то приобрел ты брата твоего». Вот, 

первым делом – наедине, щадя его самолюбие, веря, что он поступил не по злу, а по неве-

дению, – честно и прямо скажи ему. Мудрые люди советуют начинать подобные разговоры 

так: «Прости меня, брат, – меня смущает то-то и то-то». Если он не признает вины, то «во-

зьми с собою еще одного, или двух, дабы устами двух или трех свидетелей подтвердилось 

всякое слово». Может быть, слово этих людей, как беспристрастных, будет для него более 

веским. «Если же не послушает их, скажи церкви». Всему собранию общины, или – тому, 

кто уполномочен говорить от ее лица, кому дана власть судить, опираясь на слово Божие и 

на законы Вселенской Церкви. Если же и «Церкви не послушает, то да будет он тебе, как 

язычник и мытарь». Мы обычно поступаем наоборот. С самим согрешившим промолчим, 

чтобы «не связываться». Найдем «одного или двух», чтобы дать волю осуждению и него-

дованию. А потом потихоньку донесем начальству.  Господь же учит и не бояться обли-

чить в глаза, и найти силы порвать с упорным, чтобы не быть участником в чужих грехах. 

      Говорит Господь и о великой пользе того, что мы вместе, в единой церкви. Он говорит: 

«если двое из вас согласятся на земле просить о всяком деле; то чего бы ни попросили, бу-

дет им от Отца Моего небесного. Ибо где двое или трое собраны во имя Мое, там Я по-

среди их». Некоторые по лукавству или по недомыслию пытаются эти слова, обращенные к 

Церкви, обратить против нее. Но что значит «во имя Христово»? Это значит – благоговей-

но помнить все, чему Он учил. А Он и пришел, чтобы не на «двойки» и не на «тройки» был 

расчленен мир, но чтобы было «одно стадо и один Пастырь» (Ин.10:16). 

      И еще сказано, что, чего бы мы ни попросили, – будет нам. Но также сказано, что преж-

де, чем просить, «испытывайте, что благоугодно Богу». «Смотрите, поступайте осто-

рожно, не как неразумные, но как мудрые, дорожа временем, потому что дни лукавы. 

Итак, не будьте нерассудительны, но познавайте, что есть воля Божия; и не упивайтесь 

вином, от которого бывает распутство; но исполняйтесь Духом, назидая самих себя 

псалмами, и славословиями, и песнопениями духовными, поя и воспевая в сердцах ваших 

Господу».                                                                                                Прот. Вячеслав Резников 



11 июня – память  икон  Божией Матери «Споручница грешн х» 

 

    Икона Божией Матери «Споручница грешных» названа 

так по надписи, сохранившейся на иконе: «Аз Споручница 

грешных к Моему Сыну...». На иконе Богоматерь изображе-

на с Младенцем на левой руке, Который обеими руками 

Своими держит Ее правую руку, как это делается при полу-

чении согласия. Этим Сын Божий как бы заверяет Пресвя-

тую Богородицу, что всегда будет внимать Ее мольбам за 

грешников. Главы Богоматери и Младенца увенчаны коро-

нами. «Споручница грешных» означает Поручительница, 

или Посредница за грешных пред Господом Иисусом 

Христом. Наименование иконы служит выражением безгра-

ничной любви Пресвятой Богородицы к грешному роду че-

ловеческому, которую Она проявляла во все времена. 

      Впервые этот образ прославился чудесами в Николаевском Одрине мужском монасты-

ре Орловской губернии в середине 19-го столетия. Древняя икона Богоматери «Споручни-

ца грешных» из-за ветхости своей не пользовалась должным почитанием и стояла в старой 

часовне у монастырских ворот. Но в 1843 г. многим жителям в сновидениях было открыто, 

что икона эта наделена, по Божьему Промыслу, чудотворной силой. Икону торжественно 

перенесли в церковь. К ней начали стекаться верующие и просить о врачевании своих пе-

чалей и болезней. Первым получил исцеление расслабленный мальчик, мать которого го-

рячо молилась перед этой святыней. Особенно прославилась икона во время эпидемии хо-

леры, когда многих смертельно больных, с верою к ней притекающих, она возвратила к 

жизни. В монастыре в честь чудотворного образа был построен большой трехпрестольный 

храм. Кроме 11 июня, празднество в честь этой иконы совершается 20 марта. 

        

      Счастлив, безконечно счастлив человек, возлюбивший Матерь Божию, и свою жизнь 

полностию предавший Ей, доверивший Ей себя и своих близких. Она не оставит и в этой 

временной жизни, и в будущей. Не думайте только, что Она избавит от всех скорбей, что 

все будет благополучно и спокойно. Нет, но Она даст силы терпеть, она научит со смире-

нием нести жизненные испытания, поможет в борьбе с искушениями, защитит от напастей 

вражиих. Тем более не оставит Она и в вечной жизни, но будет ходатайствовать о нас пред 

Сыном Своим. 

      В эти последние времена у всех православных христиан должна быть усиленная молит-

ва к Божией Матери – Заступнице рода христианского. Ей ныне поручен грешный, погиба-

ющий мир. На Нее одна наша надежда. Пред иконой Пресвятой Богородицы усердно помо-

литесь и пролейте слезы. Она утешит вас, Она покроет вас от злых людей, Она ни за что не 

покинет вас в трудную минуту, и в час вашей смерти придет Сама к вам и отгонит злых бе-

сов, и даст радостную кончину, и в Царство Небесное вселит вас для блаженной жизни на 

веки.                                                          Арх. Тихон (Агриков), в схиме схиарх. Пантелеимон 

Нива духовная 
      Можно ли утолить жажду души бессмертной чтением одних светских книг, или скоро-

спелых газетных листов, или многостатейных журналов, трактующих только о земном, жи-

тейском и часто очень суетном? Не делает ли вам душа ваша запроса на другие, высшие 

знания, не здешнего только, видимого мира, но мира высшего, духовного, как и сама она 

принадлежит к иному миру, в котором находится истинная ее жизнь? Не жаждет ли она 

познать первоисточника нашей жизни – Бога? Прочтите в простоте сердца и веры св. Еван-

гелие, или, прежде всего, помолитесь тайно Господу, дающему всем не лукаво мудрствую- 



 щим разумение слова Его, – и вы тотчас узнаете, какой это чудный источник живой воды, 

текущий в жизнь вечную.                                                 Прав. Иоанн Кронштадтский 

        Мне кажется, что на первое место стоит поставить очевидную необходимость быть го-

товым в жизни ко всему. Нам обычно представляется, что есть масса вещей, которые не 

случатся с нами никогда, и как следствие, мы оказываемся к ним абсолютно не готовы, ко-

гда они вдруг становятся реальностью. Я не утверждаю, что можно быть готовым «ко все-

му» полностью, всецело – в том, что касается стороны технической, материальной: вряд ли 

у каждого получится заранее обзавестись достаточным количеством защитных костюмов, 

масок и антисептиков на случай новой эпидемии (не говоря уже о внушительном счете в 

банке, который позволил бы без проблем пережить лишение работы на длительный срок). 

И надувную лодку в ожидании наводнения смогут приобрести не все. Также и портатив-

ный парашют для того, чтобы не оказаться застигнутым пожаром в здании торгового цент-

ра, окажется спасительным средством далеко не для любого человека.  

       Однако гораздо важнее, на мой взгляд, другое: ясное понимание того факта, что в мире 

в его текущем состоянии вообще может произойти что угодно и к этому надо уметь отнес-

тись мужественно и трезво, не теряя самообладания, не впадая в панику и, конечно же, не 

отчаиваясь и не ропща на Бога...                                                   Игумен Нектарий (Морозов) 

      Кто умнее, тот и неправ. 
      Мне один человек рассказал историю о том, как можно и полезно в деле примирения 

включать мозги, сердце и даже применить некий творческий подход.  

      Пример, который привел этот человек, мне чрезвычайно понравился. На него обиделась 

мама, прямо-таки надулась. Ему показалось, что это не совсем обоснованно, день не разго-

варивали, два. У мужчины просто сердце разрывалось от этой молчанки, потому что нет 

ничего хуже, когда родные люди ведут себя как чужие. И вдруг у него возникла такая 

мысль: у нас какая-то война – ну хорошо, в конце концов, кто-нибудь должен сдаться. Ради 

мира кто-нибудь должен сдаться. А как у нас раньше сдавались? Белый флаг, капитуляция. 

Тогда он от взял швабру, отломил черенок, оторвал от простыни кусок и степлером при-

крепил к палке от швабры. Вернулся он с работы и с этим белым флагом зашел к маме в 

комнату со словами: «Миру мир, конец войне!» И что вы думаете? От такого творческого 

подхода сердце матери растопилось, мир в семье был восстановлен. Предлагаю всем в кон-

фликтной ситуации, при любой ссоре воспользоваться этим приемом: муж с женой, жена с 

мужем, почаще вывешивайте белые флаги, сдавайтесь. Кто-то из мудрых людей сказал: по-

беда над близким человеком – это твое поражение. Да, ты такой крутой, смирил, научил, 

через колено переломил, показал свое преимущество, свою силу. Ну и что в конце концов? 

Чаще всего получается, что проблема не решена, а только еще больше усугубилась. Поэто-

му почаще сдавайтесь, почаще вывешивайте белые флаги. Это тоже дело милосердия.    

      Помните, в семье, кто умнее, тот и виноват. Отец Валериан Кречетов рассказывал, как 

однажды он с другим священником обсуждал проблемы семейных взаимоотношений. В 

ходе беседы отец Валериан произнес эту фразу: кто умнее, тот и неправ. Эти слова услы-

шал пятилетний мальчик и сделал интересный вывод: «А среди вас я, наверное, самый ум-

ный. Мне родители без конца говорят: ты неправ, ты неправ!»  

Архим. Мелхиседек (Артюхин)   
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